

## Empresas maquiladoras, en su menor nivel desde 2007 (El Financiero 16/12/11)

Empresas maquiladoras, en su menor nivel desde 2007 (El Financiero 16/12/11) Eduardo Jardón Viernes, 16 de diciembre de 2011 Cierran 64 plantas durante septiembre. El número de empresas maquiladoras en México disminuyó en septiembre y reportó su menor cifra desde 2007. Los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que la cantidad de establecimientos manufactureros orientados a la exportación se ubicó en cinco mil 45, es decir 64 menos que en agosto. El mayor descenso se observó en Baja California, con 18 unidades menos, seguida de Nuevo León, con nueve, y Coahuila, con ocho. La cifra comprende a las unidades económicas adheridas al Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex), que les permite aprovechar las prerrogativas que ofrece, como la autorización para elaborar, transformar o reparar bienes importados temporalmente para su posterior exportación o venta al mercado nacional. El número de personas que laboran en estas empresas sumó un millón 882 mil, un 3.4 por ciento más que en septiembre de 2010. Tal crecimiento fue ligeramente mayor que el de agosto, de 3.1 por ciento, pero resultó mucho menor al 12.6 por ciento de septiembre de 2010. Debilitamiento La actividad maquiladora se ha desacelerado, a tono con el debilitamiento en la industria estadounidense, con la cual está estrechamente vinculada. Y las perspectivas hacia el cuarto trimestre son desfavorables si se considera el último reporte de producción industrial en Estados Unidos, donde informó de una contracción de 0.2 por ciento mensual durante noviembre. Los datos del INEGI revelan que del total de trabajadores en las empresas maquiladoras, un millón 432 mil fueron contratados directamente por los establecimientos, y esta cifra presentó un avance anual de 2.4 por ciento. El personal subcontratado ascendió a 451 mil y aumentó 6.7 por ciento respecto a septiembre del año anterior. La mayor parte del personal ocupado en esta industria labora en Chihuahua, con 13.4 por ciento del total; en Nuevo León, con 12.3 por ciento, y Baja California, con 12 por ciento. Durante el mes de referencia, las empresas relacionadas con esta actividad obtuvieron ingresos por 233 mil 194 millones de pesos, de los cuales 57.9 por ciento derivaron de sus operaciones en el mercado externo, y 42.1 por ciento fue aportado por el mercado nacional.